

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

Año IV
REDACCIÓN
Rambla San Juan, 50, entresuelo
Administración: Unión, 54, Imprenta

Tarragona: martes 6 de Septiembre de 1898

Precios de suscripción
En Tarragona 1'75 PTAS. al mes y 5 PTAS. trimestre.
En el resto de España 6 PTAS. trimestre.
En el extranjero 15 PTAS. trimestre.—Pago adelantado.
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

N.º 1046

COMERCIO CON MARRUECOS

No nos cansaremos de repetirlo: nuestro porvenir comercial no está seguramente en Europa.

Esta, a lo sumo, podrá recoger muy determinados artículos de nuestra producción, á cambio de ser nosotros explotados en muchos y diversos conceptos, no tanto por el interés de los demás, como por nuestra falta de criterio y de patriotismo; más que por el empeño de aquellos en obtener ventajas para sus productos, por el afán de nuestros gobernantes en acceder á todas las exigencias y desconocer la importancia que en la vida de los pueblos tiene la producción del país.

Por la proximidad, por la historia y por la infinidad de concausas de mútua atracción, España tiene un fin determinado que cumplir en Marruecos.

A ese pueblo, tan distanciado del nuestro por las creencias, pero muy aproximado por la distancia y por otras razones de común interés y de sentimientos y hasta de consanguinidad, nos llaman la conveniencia y la misión histórica que nos está encomendada.

Y hoy, que hasta nuestras desgracias nos favorecen y que ellas debieran inducirnos á ser previsores, procurando atenuar los males causados por recientes contrariedades, ó torpezas é imprevisiones debidas, lejos de aprovechar las circunstancias estableciendo corrientes de simpatías y de conveniencia para ambos países, continuamos en la pasividad de siempre, presenciando, sin preocuparnos en lo más mínimo, los trabajos que vienen realizando Inglaterra, Francia y Alemania para dominar completamente aquel mercado y constituir en lo porvenir, un muro que se oponga á nuestras legítimas aspiraciones.

Y ya que por históricos y censurables abandonos perdemos nuestras colonias y damos al traste con los prestigios de nuestra raza; ya que por quienes á ello vienen obligados nada se hace que impulse las iniciativas del país; puesto que éste queda abandonado y entregado á sus propias fuerzas, haga la energía particular lo que á sus intereses conviene; practique la política de atracción; cultive las relaciones que puedan ser beneficiosas al fomento de la producción, y mucho se logrará en estas difíciles circunstancias, en que tanto sufren las fuerzas vitales de la Patria.

Encaminemos, pues, nuestros esfuerzos á la conquista del mercado marroquí, pues además de que nuestros productos industriales son bien acogidos; nuestra moneda circula allí como en nuestra propia casa, pudiendo en estos momentos luchar en aquel mercado con los productos de los demás países, sin los inconvenientes que la moneda ofrece y con las ventajas que las causas enunciadas proporcionan.

Rehabilitemos con el trabajo y la actividad cuanto la política ha esterilizado con su conducta maleante y de perdición.

Atenuemos con la asidua labor los dolores que la Patria sufre; cicatricemos con la activa gestión las heridas que hijos ingratos la han causado, y hagamos entender al mundo entero que aún hay entre nosotros decisión para el trabajo, valor para la lucha y alientos para vencer.

Correo de Madrid

Septiembre 4.

En casa del señor Sagasta se ha verificado hoy la anunciada conferencia de este con los

señores Montero Ríos y marques de la Vega de Armijo.

Tanto uno como otro se limitaron á manifestar que habian tratado del programa parlamentario, no habiendo resuelto nada en definitivo respecto de si la autorización para cesión del territorio se discutirá primero en el Congreso ó en el Senado.

En la alta Cámara los trámites precisos serán algo más breves que en la Cámara popular y por esta causa es probable que allí vaya primero el proyecto.

Respecto de la suspensión de garantías constitucionales, el Gobierno dará cuenta por medio de una comunicación á las Cámaras de haberla realizado.

Esta comunicación pasará á las secciones para el nombramiento de la comisión correspondiente.

El señor Montero Ríos ha dicho que nada había hablado el señor Sagasta de la comisión de París.

El señor marqués de la Vega de Armijo volvió más tarde á conferenciar con el señor Sagasta para ultimar algunos detalles relacionados con la sesión de mañana.

—Al abrirse la sesión de mañana en el Congreso, el Presidente dedicará algunas frases á la memoria de los diputados fallecidos durante el interregno parlamentario.

Se pasará luego á preguntas y después se procederá al sorteo de secciones.

Como éstas no pueden reunirse sin acuerdo previo del Congreso, los proyectos que mañana se presenten no pasarán á las secciones para el nombramiento de las comisiones respectivas hasta el martes.

—Los diputados militares tienen el propósito de reunirse para estudiar los mejores medios de aliviar la situación de los oficiales que, á su regreso á la Península, se encuentren sin destino en los cuadros del servicio activo.

Algunos periódicos habian anunciado que la reunión se celebraría hoy; pero no ha tenido lugar ni se ha hecho indicación alguna para ello.

—Los diputados de la minoría carlista que se hallan en Madrid se han reunido á última hora en casa del señor Sanz.

Como no ha llegado todavía á Madrid el señor marqués de Cerralbo, es probable que los carlistas no tomen acuerdo alguno definitivo, en expectativa de las órdenes del señor marqués de Cerralbo.

—Los diputados republicanos se han reunido en el Congreso.

Durante la reunión se ha presentado una exposición suscrita por más de 500 de sus correligionarios.

En ella se pide que se emprenda por la minoría republicana una campaña enérgica de oposición contra el Gobierno, depurando las responsabilidades por lo ocurrido en Manila, Cavite, Santiago de Cuba y destrucción de la escuadra del almirante Cervera, y pidiendo estrecha cuenta de lo ocurrido al actual Gobierno.

Al propio tiempo trataron también de la suspensión de garantías, que aprecian como una cosa completamente irregular.

Recordóse al efecto, lo ocurrido en 1869, que estando suspendidas las garantías á causa de manejos de los federales, cuando se abrieron las Cortes se acordó rigieran aquellas en todo su vigor.

Dicen que el Gobierno no puede acordar que se suspendan las garantías, pues si esto sucede, están dispuestos hasta llegar al destrucionismo, criticando al Gobierno por su gestión y al mismo tiempo le negarán

las facultades que quiere abrogarse de determinar que cuestiones pueden discutir las Cortes y cuales no; esto, según los republicanos, no le compete al Gobierno.

—Telegráfan de Burgos diciendo que á las ocho de la noche de ayer llegó un tren conduciendo 43 repatriados enfermos, algunos de ellos bastante graves.

Durante el trayecto, siete quedaron en Monforte, tres en León y ocho en Palencia.

Los soldados han sido recibidos en Burgos por las autoridades civiles y militares, comisiones de la Cruz Roja y el Ayuntamiento en pleno.

Además, acudieron á la estación tres hermanas de la Caridad del Hospital y 12 médicos.

Las hermanas de la Caridad repartieron tazas de caldo á los enfermos.

La mayor parte de éstos han sido trasladados al Hospital en coches de familia.

Para evitar la aglomeración de público en los andenes, el gobernador civil y el general han acordado que no entrase en la estación más que el personal indispensable para la asistencia de los enfermos.

Otro telegrama de Burgos dice que la impresión que ha recibido todo el pueblo á la llegada de los repatriados es tristísima.

Al entrar en el Hospital todos los enfermos repatriados pronunciaban frases de gratitud por las muchas consideraciones y pruebas de cariño que vienen recibiendo desde que pisaron tierra española.

El estado de los enfermos es algo más satisfactorio.

Se elogian mucho las condiciones del hospital.

Son también muy elogiadas las acertadas disposiciones del inspector señor Cervera y del médico señor Garrido que ha acompañado á los repatriados en el tren.

—Dicen de Santiago de Galicia que continúa la sequía, pudiéndose considerar perdida completamente la cosecha.

Los molinos hallanse parados y faltan las harinas.

—Dicen de Mahón que ha salido en el vapor «Menorquina» el obispo, doctor Castellote, el cual se dirigirá á Madrid para tomar asiento en el Senado.

También han salido con dirección á Madrid varios diputados y senadores representantes de las provincias de Asturias y Galicia.

—La exportación de primeras materias ha disminuido en el mes pasado, de 20 á 10 millones de pesetas, y la de artículos fabricados de 13 á 10 millones.

Como resumen puede decirse que la importación durante el pasado mes de Agosto ascendió á 313 millones de pesetas y la exportación 487, resultando á nuestro favor una diferencia de 174 millones.

La renta de Aduanas produjo en el mes de Julio 9.134.211 pesetas y en el mes de Agosto 4.812.419, correspondiendo esta baja: dos millones y medio á la importación de trigo y demás cereales y cerca de medio millón al tabaco, cacao, petróleo y demás artículos.

Por el recargo transitorio de guerra se ha obtenido un aumento de 915.714 pesetas en la renta de Aduanas.

—Hoy ha ocurrido en Madrid un crimen rodeado de circunstancias muy extrañas.

Poco después de las seis y medias se presentaron al Juzgado dos hombres preguntando si estaba el juez.

Contestaron afirmativamente los alguaciles y manifestaron los dos sujetos que tenían que denunciarle un hecho grave.

Al decir de dichos sujetos, en una calle

afuerate al paseo de la Castellana, un individuo que iba en coche, se bajó al ver á otro que iba por la acera, disparándole un tiro que le produjo una herida en la frente, cayendo al suelo.

El que había hecho el disparo subió otra vez al carruaje, sin que, según dicen los denunciantes, fuera detenido por un guardia de seguridad y por otro guardia municipal que presenciaron el suceso.

La gente que por allí pasaba, al ruido del disparo, acudió al sitio del suceso, huyendo el agresor con toda la velocidad que los caballos podían desarrollar.

Tan extrañas manifestaciones alarmaron al juez y á algunos periodistas que en aquel momento se hallaban en el Juzgado, y se trasladaron enseguida al sitio del crimen.

En efecto, en la calle indicada, y en la verja del jardín de la casa número 1 se veían algunas gotas y manchas de sangre en el suelo.

La víctima resulta que se llamaba Carlos Saez, habitante en la calle Mayor.

En sus bolsillos se encontraron 4.000 pesetas.

En cuanto al agresor, se desconoce por completo donde se encuentra y quién es.

—Dicen de París que el presidente de la República volverá del Havre esta misma tarde y mañana á primera hora se celebrará Consejo de ministros para deliberar sobre las dificultades que se presentan en la apertura de las Cámaras y la reorganización del Gabinete.

—Según un despacho de Londres, se ha recibido en aquella capital un telegrama del Cairo, asegurando que el ejército anglo-egipcio se ha apoderado de la ciudad de Kartoum, cayendo esta plaza en poder de aquel ejército después de una completa derrota de los desviches.

En los combates que precedieron á la rendición de Kartoum sufrieron las tropas anglo-egipcias 2.000 bajas y 8.000 los derviches.

Dicen también del Cairo, con fecha de hoy, que un despacho del Sudán llegado á Nari por correo y fechado según todas las probabilidades, el día 2, dice que los desviches atacaron aquella madrugada á los ingleses, siendo rechazados.

Serian las dos y media de aquel día, cuando la columna anglo-egipcia marchó sobre Ondurman y á las doce los derviches se hallaban en completa derrota.

Dos horas más tarde, las tropas ocuparon la playa.

Las bajas de los derviches se calculan en 800 y las del ejército anglo-egipcio en 200.

La toma del principal baluarte de los derviches dejó terminada la campaña del ejército anglo-egipcio.

La memoria de Gordon, que ha sido invocada tantas veces durante esta guerra, ha quedado vengada con la toma de Kartoum.

—Se asegura que es inexacto que el coronel Henry haya dirigido varias cartas á las autoridades, al tomar la funesta resolución de suicidarse.

Solo escribió una carta á su esposa y otra que contiene las incoherentes frases:

«Tengo ganas de ir á bañarme al Sena.»

—En el teatro del boulevard Clichy, el socialista Sebastián Jaurés ha organizado un meeting al que han asistido cerca de 2.000 personas.

Jaurés pronunció un discurso en favor de Dreyfus y atacando al ejército.

La reunión terminó aclamando á Zola y al coronel Piquart.

ANUNCIOS

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

SERVICIOS DEL MES DE SEPTIEMBRE 1898

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos Aires los magníficos y rápidos vapores franceses el día 11 de Septiembre el vapor ESPAGNE el día 21 de » el » FRANCE

LÍNEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires el día 26 de Septiembre el grandioso y acreditado vapor francés

BEARN

Consignatarios en Barcelona, RIPOL Y COMPANIA, Plaza de Palacio.-Barcelona.

CEPAS AMERICANAS

Grandes existencias, á precios sin competencia posible, de barbados y estacas de todas clases y variedades.

Riparias Gloria Montpellier, Riparia Grau Gravé, Rupestris Lot, Rupestris Guiraud, Rupestris Misión, Rupestris Martin, Rupestris Gauzin, ARAMON RUPESTRI

Híbridos americanos. Americano-europeos. Variedades europeas para injertos, Útiles para injertos y cultivos de la vid. Abonos y cuanto sea menester para los vicultores.

Para informes y pedidos dirigirse en esta provincia á Buenaventura Boronat, VALLMOLÉ, ó á su representante en Tarragona

José Maria Boronat

DIRECCION DEL «DIABLO DEL COMERCIO»

ANUARIO RIERA

(GUIA GENERAL DE CATALUÑA)

Contiene unas 150,000 señas referentes á comercio, industria, profesiones, artes y oficios, elemento oficial, principales propietarios, datos estadísticos, históricos, geográficos y descriptivos, ferrocarriles, cárteras, correos, telégrafos, teléfonos, aguas medicinales, balnearios etc., etc. (Las señas de Barcelona comprenden las de las seis poblaciones agregadas). Por medio de una sencilla combinación, facilita gratis á los suscriptores, señas de comerciantes e industriales de las principales poblaciones de

ESPAÑA

manuscritas á los sobres, fajas ó circulares que se nos faciliten. También contiene un índice geográfico de España con indicación de la provincia á que pertenece cada población, número de habitantes y varios datos de gran interés para el Comercio en general. Es la única Guia que se publica con todos sus datos revisados de nuevo para cada edición. Forma un abultado tomo de unas 1.400 páginas (18 X 28 centímetros) impresas sobre buen papel y encuadrado en tela.

PRECIO: 10 pesetas en Barcelona y 11 fuera, franco porte certificado.

OFICINAS: Calle de Pelayo, 38. — BARCELONA

IMPRENTA

DE

ESTEBAN PAMIES

CALLE DE LA UNIÓN, 54

Tarragona

En dicho establecimiento se hacen

LIBROS,

folletos, memorias, periódicos, hojas volantes, etiquetas y libretas de inquilinato

REGLAMENTOS,

recibos taionarios, cartefes, esquelas mortuorias, impresos para ayuntamientos, juzgados municipales, estados y partes para fondas

TARJETAS DE VISITA

desde 4 reales el 100 sobres comerciales timbrados desde 20 reales el mil papeletas de entradas y salidas para consumos

PERFECCIÓN Y BARATURA

en toda clase de impresos por complicados y difíeles que sean en su confección

Las esquelas mortuorias se admiten á todas horas.